

CHAGNY - ENVIRONNEMENT

# Encore trop de déchets enfouis

Le Smet (Syndicat mixte d'études et de traitement des déchets ménagers) de Chagny veut lancer un message fort sur l'enfouissement. Plus que jamais, il est nécessaire de baisser sa quantité de déchets.

Vu 20 fois | Le 06/09/2018 à 05:00 | Réagir

EDITION ABONNÉ

[préc.](#) [suiv.](#)

1 / 2

C'est sûr, depuis la mise en service d'Ecocea (l'usine de tri, méthanisation et compostage), la quantité de déchets qui finissent enfouis à Chagny a été divisée par deux. Mais ce n'est pas encore suffisant.

« Il faut faire prendre conscience au public que malgré leurs efforts de tri, il faut les poursuivre. Il y a encore des mauvaises habitudes, déclare Stéphane Gros, vice-président du Smet en charge des relations publiques et de la communication. À terme, nous ne pouvons plus enfouir des quantités comme celles-ci et il faut désormais anticiper en ayant de grands changements dans notre consommation à tous. » Aujourd'hui, des pneus, des bouteilles de gaz ou encore des bouts de matelas finissent à l'enfouissement. Il ne devrait plus y en avoir.

## Plus de 100 000 tonnes collectées en 2017

Ce volume de déchets qui arrive au Smet représente 104 279 tonnes en 2017. Il y a eu 67 500 tonnes issues des collectes d'ordures ménagères. Un chiffre en hausse de 4,9 % par rapport à 2016. Le reste est issu des déchetteries. C'est bien sur le premier chiffre que tout le monde peut agir. « D'ici 2025, nous devons réduire de moitié encore l'enfouissement pour arriver à terme à ne plus enfouir. Même si c'est utopique, nous devons tous améliorer encore le tri. Nous recevons par exemple beaucoup de métaux ferreux et non ferreux alors qu'ils peuvent être recyclés. Sur l'ensemble du territoire des adhérents du Smet (un tiers de la Saône-et-Loire), il y a des points d'apports volontaires », poursuit-il. Le plastique est lui aussi un vrai souci. 36 989 tonnes de déchets ont été refusées par Ecocea en grande partie à cause de cette matière.

## Un enjeu environnemental

Le Smet va également unifier la communication de tous les responsables de collectes de déchets sur son territoire. « Tous les six mois, nous allons nous réunir pour avoir un message

clair, unique et commun. Si on veut mieux vivre d'ici quelques années, il faut améliorer le tri. Il faut en être conscients pour nos enfants, pour la qualité de l'air et de l'eau de demain. C'est aujourd'hui que cela se joue », termine-t-il.

1,5 million C'est le nombre de tonnes de déchets qui sont enfouis actuellement à Chagny depuis la mise en exploitation des casiers. Chaque année, le Smet reçoit en moyenne 70 000 tonnes.

**Grégory JACOB**

## **A LIRE AUSSI**

---